

La administración de la victoria

El Frente Popular debe mantenerse a toda costa

El triunfo logrado en las urnas es soberbio, rotundo, neto y tan claramente definidor, que las cifras nos dicen hasta qué punto posibilitan y obligan a la acción gubernamental.

El Frente Popular tiene muy apoximadamente, 275 diputados en Cortes. Es decir, que unidos el centro y la derecha, no pueden derrotarnos por faltarles para ello unos 70 votos. Pero aun suponiendo que en nuestro Frente se produjeran escisiones o debilidades—que no de esperar o creer—siempre sumaremos más que bastantes votos para desarrollar el Programa que el Frente Popular llevó por bandera.

Nosotros abrigamos el sincero e íntimo convencimiento de que todas las primeras figuras políticas de izquierda harán honor a sus compromisos ante el Pueblo, aportando en las Cortes su entusiasmo, colaboración y solidaridad del mismo modo que lo hicieron antes del período electoral y durante éste. Nos afianza en tal creencia el hecho de haber salido incólumbes de las sugerencias, asechanzas, promesas y malas artes puestas en juego por nuestros enemigos para romper o quebrantar la alianza de los partidos republicanos y organizaciones de trabajadores.

Conforta el ánimo pensar cómo estuvimos inmunizados ante el canto de las sirenas vaticanas; impasibles en presencia de los jeremías patrióticos; noblemente altivos frente a la ruindad; desdeñosos de su dinero y a honesta distancia de la chabacanería derechista...

Ya que mantuvimos esa tesitura en los preparativos y durante el combate, del que salimos vencedores, no es mucho que sigamos guardando unas normas que tan bien cuadran para que el empeño llegue a feliz puerto. Lo irreprochable de nuestra conducta moral en el prolegómeno, es nuncio de que el Programa de Gobierno del Frente Popular será realización venturosa en el Parlamento.

Repetimos que tenemos plena confianza en los dirigentes, en todos los signatarios del pacto de izquierdas; pero es preciso—absolutamente preciso—que nosotros, el Pueblo, seamos dignos de tan virtuosos y ciertos orientadores.

Es necesario mantener a toda costa encendido el fuego del entusiasmo popular, la sana pasión y sana esperanza que nos ha movido y llevado a ahuyentar el peligro del hundimiento de las libertades.

Que nadie olvide en estas horas de satisfacción o de alegría las pasadas de zozobra y llenas de angustiosos presentimientos.

No seamos tan cándidos que, al ver cómo las derechas se aprestan ahora a derrochar incienso en nuestro honor, confundámoslo con un acto sincero y aun pasemos a creer que nuestros temores de antaño fueran exagerados. No.

Tal incienso, ni engaña a los actuales gobernantes, ni supone otra cosa que miedo e hipocresía en los que manejan el incensario. Es su táctica de siempre para hacernos olvidar y confiar; pero atentos a propinarnos el golpe de gracia, traicionero, al menor atisbo de debilidad por nuestra parte.

Afortunadamente no somos ya tan infantiles e ingenuos como nos suponen los reaccionarios. No hemos de apartarnos un ápice de la línea trazada.

La amarga experiencia y la realidad del peligro conjurado recientemente, más la evidencia de que éste reaparecerá a través de cualquier claro o deserción de nuestras filas, ha de movernos a mantenerlas apretadas, arma al brazo y vigilantes.

Las atalayas madrileñas están ocupadas y servidas por hombres de la máxima solvencia moral y responsabilidad; pero bueno será que a sus voces y señales respondamos siempre en forma que a ellos los conforte y anime proseguir sin desmayos.

El enemigo nos acecha y trata en todo momento de sembrar la cizaña, de distribuir la manzana de la discordia, de inyectarnos desconfianzas, pesimismo e impaciencias. No tardará en desplegar sus mañas jesuíticas. Pronto veremos cómo recluta a algunos tímidos e impacientes y, parapetado tras ellos, disparar contra el Frente Popular, base de la verdadera República.

Nosotros tenemos el deber de advertir la maniobra para que nadie pueda llamarse a engaño.

No tendríamos perdón ni disculpa si quiera, si nos disgregásemos de una entidad tan eficaz, tan esperanzadora como es el Frente Popular de Izquierdas. A mantenerlo y fortalecerlo estamos obligados todos, pues a nadie se oculta que su misión no acaba con las elecciones para el Parlamento, sino que está llamado a impedir el retorno del peligro fascista y a alentar la obra gubernamental de su programa, sin olvidar que éste es el primer paso conducente a mayores empresas morales y económicas.

Obreros y republicanos: Apartad lo que divide. Acercad cuanto une. Lejos las rencillas personalistas, las bajas pasiones. Mutua comprensión y tolerancia, transigiendo siempre que esto lleve aparejado el hacer indestructible el Frente Popular.

(De «Resurgir», de Zaragoza).

Izquierda Republicana

Se convoca a Junta general para mañana sábado, a las diez de la noche en primera convocatoria y diez y media en segunda caso de no haber número para la primera.

La Junta municipal encarece la asistencia a todos los afiliados.

A confesión de parte...

La «Gaceta Regional», órgano del señor Gil Robles, publica un artículo que reproduce «La Tierra» de Huesca. En él se enjuicia la labor de las derechas durante el «bienio negro» con estas palabras:

«Se rebajaron los salarios en muchos sitios, hasta límites de hambre; se olvidó la caridad para el prójimo con colonos y renteros; se cerraron las bolsas; el egoísmo secó la caridad; se volvió a la alegría de un vivir paganizado, y se creyó que todo lo arreglaría un hombre, verdaderamente providencial, quien, pese a su inmensa capacidad y gran voluntad, nada puede hacer si las gentes que le siguen no le ayudan con la ejemplaridad de su conducta».

Es lo mismo que hemos venido diciendo nosotros durante dos años y pico. Ya estamos todos conformes, hasta los mismos periódicos de derechas, en que con la basura reaccionaria que nutre sus partidos no se puede contar para nada que no sea la satisfacción de sus inconfesables vicios egoístas.

El desmoronamiento del fascismo

El Estado Mayor fascista se ha visto obligado a redoblar la actividad guerrera en África para sortear, aunque sólo sea momentáneamente, el desmoronamiento de que está amenazado y del que pueden apreciarse abundantes y significativos síntomas en el interior del país.

Cantando se quitan los chicos el miedo. Lo propio hacen las mujeres y las ratas chillando.

Mettiendo ruido pretenden los malos Gobiernos engañar el hambre de las muchedumbres y ahogar la voz de los descontentos, que suelen ser los verdaderos intérpretes de la opinión pública y el auténtico reflejo de la conciencia nacional.

El estruendo atronador, que no deja oír esas voces profundas, puede producirse con el cañón o con las paradas.

En uno y otro arte de atontar a la multitud es consumado maestro el fascismo italiano.

Naturalmente que las paradas y las movilizaciones de manifestantes son más baratas y, desde luego, menos peligrosas que las actividades de la artillería.

Pero llega un momento—y este es el punto en que el fascismo hoy se encuentra—en que las arengas inflamadas y los discursos patrióticos no colman el vacío que tortura los estómagos.

Y es entonces cuando se ha de apelar a remedios heroicos y a argumentos más convincentes.

Lógica de la desesperación llamamos nosotros a esta esgrima persuasiva.

Al fascismo se le escapan las riendas de las manos en Europa y para retenerlas hace esfuerzos titánicos en Abisinia.

No le valdrán de nada. La Historia ha condenado a morir a todos los regímenes de fuerza y el instaurado por Mussolini en la península hermana no escapará a su sino y no constituirá una excepción en el mundo.

Mane, tece, phares. Por mucho bluff cablegráfico y radiofónico de que se rodee el Duce, sus días están contados.

Visado por la censura

de Melquiades, don Pepito Pita Romero.

— Ha preparado sus voluminosas maletas, para emprender el viaje de retorno, el incommensurable charlista de otros tiempos, don Rodrigo Soriano.

Celebramos la vuelta de quienes tanto se han «sacrificado» por la República.

A una aristocrática señora le han impuesto una multa de 5.000 pesetas por sacar la lengua.

La verdad es que hay aficiones y hábitos muy caros y muy peligrosos.

Un recuerdo y un cuento de Gil Berges

¿Sabéis quién fué Gil Berges? Los republicanos viejos, sí; los republicanos jóvenes, tal vez no.

Don Joaquín Gil Berges fué la figura republicana de más destacado relieve que en la segunda mitad del siglo XIX tuvo el Alto Aragón; ministro tres veces con la primera República, a ella se mantuvo fiel hasta su muerte, acaecida en 1920 en Zaragoza; su fidelidad perenne a la República fué hasta su muerte un testimonio acusatorio contra los numerosos tráfugas de su partido, el posibilismo castelano, que, traicionando a la República, acabaron riñendo pleiteando al rey felón y a su fanática madre.

Era, además, Gil Berges, eminente jurisconsulto y la más indiscutible autoridad en Derecho foral aragonés;

los que nos honrábamos con su amistad todavía admirábamos, además de esas excelsas prendas, las del hombre sencillo y encantador, cuyo trato familiar era un regalo espiritual.

Frecuenté su amistad en Jaca, allá por los años 1893 y 1894, durante los meses veraniegos, en los que el republicano egregio buscaba descanso y frescura en sus montañas natales, porque en Jaca, pueblecillo del partido de Jaca, es donde vivió en 1834 la luz primera.

Allá en Jaca nos reuníamos con Gil Berges en las tardes estivales alrededor del viejo piano de cola del Casino Principal (gabinete de recreo) media docena de íntimos y, entre dos sonatas de Beethoven, amenizaba esas ve-

(Continúa en segunda pág.)

COLETAZOS

Fuera con ellos!

La caverna de la acera de enfrente, desde el mismo momento en que triunfó el Frente Popular, ha perdido el control de sí misma.

Yo no saben ni qué dicen ni qué pretenden. Se dan exacta idea de que esto va en serio, que no se bromea y que esta República no va a ser un remedo de la anterior.

No lo será ni puede serlo. El Gobierno Azaña actúa enérgica y decididamente desde el Poder, ateniéndose al programa mínimo, y, como ha dicho claramente González Peña—el héroe nacional—el día que se aparten de la trayectoria trazada, el pueblo se apartará de ese Gobierno para ir, firmemente, a la plena consecución de sus deseos.

Esta República es esencia y carne del pueblo. Más bien: es sangre de ese pueblo magnífico y mártir de Asturias, donde esa canalla señorilesca escanció todo su veneno y todo su odio derechista, que quiere decir muerte, persecución, fusilamientos, martirios, etc., etc.

Y siendo, como es, sangre nuestra, no pretendan dejarla perder estérilmente, porque entonces, entonces sí se llevaría a efecto la tan decantada como necesaria revolución social.

Nosotros, los obreros, los comunistas, los socialistas, los de la Confederación, colaboraremos con el Gobierno mientras éste cumpla, honrada y lealmente, el programa redactado de común acuerdo. Si deja de hacerlo así, no satisfaciendo anhelos mínimos de nuestro ideario, no vacilaríamos un solo momento en ponerle el veto y combatir bravamente para implantar la dictadura del proletariado, la única solución viable que tiene España y el Mundo entero.

Por eso, y porque es justo, el Comité del Frente Popular de Huesca no debe perder el tiempo en disquisiciones más o menos enfáticas de juridicidad y legalidad, y limpiar toda la maquinaria del Estado de la burocracia inepta y monárquica, e igualmente de los arrivistas o de quienes pretenden, ahora, como en el 31, pasar por viejos republicanos, para luego, como Lerroux y Gil Gil, traicionar miserablemente, de acuerdo con los contrabandistas y los aventureros, la República.

¡Fuera, fuera con toda esa canalla que asaltó y conquistó altos o bajos puestos en el destino de la República!

La República no necesita ni de «relojes» ni de «cruces» infectadas de sangre proletaria.

Giovani Papini.

Nadie sienta impaciencias. El Gobierno cumple, con caballerosidad política digna de los republicanos, el compromiso que signó antes de las elecciones. Pedirle más es imposible.

En setenta y dos horas libertó a treinta mil presos por la represión de Asturias. En muchas menos—era más fácil—cerró las fronteras para impedir que los malos españoles, contra los cuales todo castigo es suave, pudieran llevarse al extranjero dinero que es de la Patria española.

En el mismo plazo ordena que vuelvan a sus puestos, a servir honestamente y lealmente hombres excluidos del trabajo, porque la ley fué falseada para eliminarlos con el cruel motivo de considerarles enemigos políticos de los dirigentes de industrias o negocios.

Los trabajadores deben pensar que nunca tuvo España gobernantes que cumpliera sus compromisos como perfectos caballeros de la política.

En Comunicaciones

Una destitución

La labor depuradora iniciada por el Gobierno en los Centros oficiales ha empezado en Huesca con la destitución del jefe de Cartería don Telmo L. Franco, nombrando en su lugar al funcionario que por derecho le corresponde, cartero don Antonio Fonz Velillas.

Para satisfacción del pueblo republicano, tenemos entendido que dicha labor de saneamiento seguirá con la decisión necesaria en beneficio de los Cuerpos de Comunicaciones, de los servicios y de la República.

Una visita de inspección

Ayer estuvo en Huesca el comisario general de Vigilancia

Ayer llegó a esta ciudad, en visita de inspección el comisario general de Vigilancia. Cumplimentó al señor gobernador civil y a otras autoridades y seguidamente recibió a todo el personal afecto a la plantilla de esta Comisaría, informándose de los servicios, que inspeccionó.

Esta mañana, el comisario general ha marchado a Jaca para realizar la visita de inspección de aquella Comisaría de fronteras.

Los mendigos vuelven

Dábamos ayer cuenta de la acertada medida adoptada por los señores gobernador civil y alcalde, de expulsar de la ciudad a la verdadera nube de mendigos que hicieron de Huesca el centro de su «negocio». En dos camiones fueron trasladados al límite de la provincia.

Pero a las veinticuatro horas, anoche mismo, catorce de aquellos mendigos volvieron a entrar en nuestra ciudad. Parece ser que fueron expulsados de la provincia de Lérida.

Esperamos que nuestras autoridades adoptarán las medidas que consideren precisas, por radicales que sean, para evitar que dichos pedigrifos continúen «trabajando» en Huesca. La tranquilidad de los vecinos así lo exige.

Pellicozcos y Coscorriones

Ha dicho Azaña que iría más allá de lo acordado por el bloque y que quien quiera seguirle que le siga. Ya nos llegó la vez de decir: ¡Presente y adelante, siempre adelante!

Dicen: La Ceda ha obtenido más diputados que ninguna otra minoría republicana.

¡Pero la C. E. D. A. es una y además es republicana? No lo sabemos. Si es una y sólo una, no sabemos por qué se denomina a «Confederación

Española de Derechas Autónomas». Eso da la afirmación de un conglomerado y la seguridad de que son varios grupos unidos en confederación. Y en cuanto a lo de republicana... ahora uno de ladrones.

Notas de sociedad. — Ha regresado de sus grandes bohios mejicanos el formidable pampero y conocido caballista Emiliano Iglesias.

— Ha recibido los papeles definitivos el aprovechado huésped del Vaticano y genuino paisano de Portela y casi

Un recuerdo y un cuento de Gil Berges

(Viene de primera pág.)

ladas el gran republicano contándonos, con singular gracejo, chascarrillos y cuentos, casi todos de marcado sabor volteriano; uno de ellos es el que voy a relatar.

«Erase que se era un fraile reverendo que consumía sus ocios vespertinos en largos paseos por los alrededores del convento, acompañado del lego favorito; en una de esas tardes sorprendió a los paseantes el brusco estampido de un disparo próximo y a los pocos momentos la caída de una pieza de caza a los pies del padre venerable.

Apresuróse éste a cobrar la pieza, que resultó ser una liebre de muchas libras, y la sumergió en las profundidades de una de las amplias mangas de su hábito frailuno.

Continuaron el paseo, su paternidad y el lego, que se relamía de gusto al oír decir al reverendo: «¡Qué bien vamos a cenar!». No duraron mucho las ilusiones gastronómicas del lego, porque al punto añadió su monástico jefe: «Particularmente yo».

Disimuló el lego como pudo su decepción y continuaron su paseo, interrumpido pronto por la presencia de los cazadores que buscaban desolados la pieza perdida y preguntaron por ella a su paternidad; contestó éste meliflúa y sencillamente que nada habían visto, pero como los cazadores fueron más afortunados que su reverencia y vieron asomar por la abertura de la manga frailuna una oreja acusadora, tiraron de ella y recobraron la liebre, sancionando la menda-

ciudad frailuna de la manera más contundente.

Dejaron a los religiosos paseantes los indignados cazadores, después de ejercitar la justicia sumaria en las costillas del fraile, éste se levantó como pudo y ayudado por el lego acometió dolorido su regreso al convento.

En su lento retorno lanzaba su reverencia lastimeros ayes y el lego, por acompañarle en sus lamentos, exclamó: «¡Ay, padre, qué paliza nos han dado..., particularmente a usted!»

Hasta aquí, el salado cuento del inolvidable ex ministro republicano; ahora viene la transcripción a los momentos políticos de actualidad.

Los reverendos del bloque derechista también han salido ahora a su paseo electoral, acompañados del lego Portela; también se creían dueños de la pieza republicana sus paternidades cedistas y reiteradamente pudo oír el lego Portela a los reverendos algo así como «¡qué bien vamos a gobernar..., particularmente nosotros!»

Los cazadores de izquierda recobraron el 16 del último Febrero la pieza republicana, dejaron maltrecho al bloque derechista y seguramente el lego Portela les habrá dicho y si no se lo ha dicho lo habrá pensado:

«¡Ay, reverendos derechistas, qué paliza nos han dado..., particularmente a vosotros!»

Por el recuerdo y la transcripción,

Juliano,

Superviviente de «El Iconoclasta»

Madrid, 3 de Marzo 1936.

En Siétamo Una gran manifestación

En Siétamo y con motivo de la constitución del Ayuntamiento republicano, se ha celebrado una imponente manifestación que aclamó con entusiasmo a los nuevos concejales, que exteriorizaron de esta forma la liberación del caciquismo secular que ha padecido la simpática villa del Somontano.

Los manifestantes recorrieron las calles y se dirigieron a la Casa de la Villa, en donde se disolvieron pacíficamente entre aclamaciones a la República, al Frente Popular y a don Manuel Azaña.

Banco de Aragón ZARAGOZA

Habiéndose extraviado el resguardo número 1.424 de Imposición, a vencimiento fijo expedido por nuestra Sucursal de HUESCA en fecha 29 de Agosto de 1929, con vencimiento 29 de Agosto de 1936 a favor de don Juan Alagón Javierre y doña Inocencia Alagón Javierre, de Quinzano, indistintamente, por pesetas efectivas MIL, se anuncia por segunda vez, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 61 del Reglamento, para que las personas que tengan que hacer alguna reclamación lo verifiquen en el plazo de DIEZ días a contar del de la fecha, pues pasado el día 26 de Marzo sin haber oposición, el Banco expedirá duplicado del resguardo extraviado, considerando cancelado éste, sin responsabilidad alguna para el Banco.

Zaragoza, 21 de Febrero 1936.—Banco de Aragón.—El secretario, José Luis Bregante.

Teatro Olimpia

Sábado: Repriss.

El hombre invisible

Domingo:

EL 113

por Ernesto Vilches.

Pronto:

La simpática huermanita

por Shirley Temple.

Mi vida entera

por Fredrich March, Miriam Hopkins, George Raff.

Un aventurero audaz

Automóvil «Essex» en perfecto estado, calzado nuevo, patente sacada, se vende.

Razón: Garage Coll, Ramón y Cajal, 1.

¡Herrerros! ¡Labradores!

Si queréis soldar hasta de valde, aquí lo lograréis. Costa, 12, Huesca.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43

Y en todas las farmacias de España

De mi block: Notas

El triunfo electoral en los pueblos.- Su preparación

Me hallo sumido entre montañas donde ¡qué pocas veces! se ha hablado de política de izquierdas, a no ser para presentar sus flojas partes corregidas y aumentadas a gusto de quien hace de cacique o interventor de éste. Pena da, más que otra cosa, ver cómo a las personas situadas en la periferia del globo terráqueo sólo se le da como lectura Prensa romana de la peor calaña. Uno recapacita después del correspondiente ajetreo de cabeza y aun después de la correspondiente rabia, por qué negarlo, producido por ver tan enormes cosas que yo creía no existían en este siglo. Frecuentemente se ve cómo acuden a toque de campana, sin preocuparse si sudan, dejando cuantas ocupaciones les obligan a permanecer apartados de la iglesia, y pasándose el pañuelo, bien lo sabes lector, se disponen a oír misa. Se les dice que Dios es potente y bueno y a él confían su salud y sus obras. No ven que la iglesia está fría y no quieren saber nada de lo que influye nuestro organismo un cambio brusco de temperatura. Dios los curará pero que el facultativo no falte. Ocasión he tenido, lector amigo, de ver un anciano que no va a misa por reumas y resfriado, pero si el párroco entonces se limitaba a pasar visita por esa oveja descarriada por enferma, un mes antes de votar, se le llamó a que oiga «misa mía», que llamo yo. ¡Cuántas cosas se dicen por un voto! Cuánto temor se infiltra en el corazón de ese ser que se va, pero ha de votar.

Tiene uno que tener trompas de Eustaquio y vista de topo para no enterarse de las cosas que se hacen por los altos de nuestro solar.

Allá uno que habla en voz baja. ¿Quién es el que habla y a quién? Un primo de mosén Fulano que se halla en trato con el voto de Zutano. Bien. Un poco de policía secreta bastará para saber lo que le ha dicho. Ya verás lector: Un viva a Gil Robles ya hace salir la sonrisa de aquellos labios y con poco más, el disco en función: Es que éste es el salvador de España, es el que va con los católicos y por tanto no estará dejado de la mano de Dios, es que yo tengo tres hijos y es un crimen que me los quiten, es que si voto a la izquierda la cosecha lleva riesgo a que a pesar de tocar las campanas no se me libra de la piedra, es que en Asturias las monjas tuvieron que satisfacer apetitos carnales «a la fuerza», es que me harán trabajar en malos sitios y comiendo rancho, es que... Y le digo: que mañana le dicen ífrese por

un puente y se tira. Pero veré la altura, me dice, y si me he de matar no lo haré. Un tercero interviene y dice: ¿Qué pasa? Pues tal, tal y tal cosas. Le da media vuelta y se va. Ojo, que veo lo bien abonado que está ese campo—conciencia para la semilla de la Ceda—Dios haga lo mismo. Me limito a decirle: amigo reverendo, está usted al borde del puente, mire la altura. Me mira y contesta: «Es que el cura, representante de Dios en la tierra se equivoca»? Pues ojo, tengo dos hijas que luego me las metere monjas, ¿y voy a votar en contra de aquel que se marchón?, se limito a decirle: Pero tú te las mantendrás, no cuentas que con mi sudor van a comer zánganos.

Partimos, nos despedimos, cada cual a su sitio. Yo pienso en lo yermo que está el campo de la República por estos riscos. Me hago la idea de ser un lobo que ha entrado en estas tierras donde sólo se cultivaba estas plantas: Dios y cura. Aquí me tienes, lector, esperando vengan tiempos mejores y algún aliento de tu parte. Yo te escribiré más procedimientos de cultivo y laboreo, empleados por estos cultivadores del confusionismo y temor a Dios y a ellos. Por hoy basta.

¡Viva la República!

Santos Boó.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros,	20, kilos,	361,000.
Corderos,	16, kilos,	124,100.
Borregos,	12, kilos,	206,300.
Ovejas,	kilos,	900.
Ternascos,	16, kilos,	82,700
Vacas,	1, kilos,	323,000.
Ternerás,	7, kilos,	637,000.
Cerdos,	13, kilos,	924,500.
Cerdillos de leche,	kilos,	00.
Total,	85, reses;	kilos, 2,358,600.

No es lógico que quienes han perseguido a los republicanos, quienes son anti-republicanos, continúen en el desempeño de los puestos que sólo deben ser ocupados por republicanos. Sin la dramática torpeza de Gil Quñones y de sus colaboradores, la generosidad hubiera sido el lazo en el que se estrangulaba la República; no olvide el Gobierno; no olviden todas las Corporaciones la terrible lección de los dos años.



El partido del domingo

El domingo veremos en Villa Isabel al University Club, de Zaragoza, compuesto todo él por jóvenes estudiantes que sin ninguna duda poseen uno de los mejores conjuntos de Aragón.

Hacen bien nuestros directivos en concertar partidos con teams tan potentes en vistas a la ronda semifinal del campeonato en que tan brillante papel realiza, siendo muy cálidos los elogios que han echo del conjunto oscense nuestros colegas de Zaragoza después del encuentro con el Calanda.

Nos dicen que se presentará el Huesca F. C. como lo hizo el domingo en Zaragoza para que así vayan cohesionándose sus líneas, siendo muchos los «supporters» que desean conocer el verdadero valor de los nuevos elementos que tan buen debut tuvieron el domingo.

Hasta el día 22 del actual no se volverá a jugar campeonato y a tal objeto se han concertado partidos con equipos de gran renombre que en días sucesivos informaremos.

Ahora que tengan suerte los azulgrana en lo que le resta de campeonato y conquisten el máximo galar

dón regional, siendo la pendiente que tienen que escalar la siguiente: El día 19 sabrá los equipos que han quedado campeones de sus respectivos grupos, sonando nombres del Zaragoza «amateur», Júpiter y Hogar Pignafelli por los tres grupos de la ciudad hermana y de la misma provincia se clasifican dos, sumando junto con el Huesca un total de seis que a dos partidos deben eliminarse y resultarán tres los que disputarán un torneo final a dos vueltas, saliendo definitivamente el campeón de Aragón.

Athen.

Gran ocasión

Véndense baratísimas seis hermosas camas madera, y otros muebles. Razón: Plaza Navarrico, 16. HUESCA.

Casimiro Larrosa

Corredor de toda clase de entierros. Se encarga desde los más altos a los más bajos precios. Zalmedina, 3 (junto al Bazar de Oriente), 3 HUESCA

ODEON

MAÑANA

Vicio y Virtud

por MARY ROBSON, actriz premiada por la Academia de Arte y Cinematografía de Hollywood.

El domingo:

EL DELATOR

por VICTOR Mc. LAGLEN Hablada en español Grande e intenso como la vida misma

Lunes:

Compañía de revistas del Teatro Ruzafa, de Valencia, con la revista de gran éxito

GOL

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz **Consulta de 11 a 1**

Coso de Galán, 45-pral. **HUESCA**

A los cultivadores de Remolacha

Por el presente se cita a todos los cultivadores de Remolacha del término municipal de Huesca a una reunión que tendrá lugar el día 7 de Marzo, a las ocho y media de la noche, en el domicilio social de la Agrupación de Colonos de Fincas Rústicas, calle de las Cortes, número 16, 1.º, para tratar de los asuntos relacionados con el cultivo de la remolacha en la presente campaña. Huesca, a 5 de Marzo de 1936.—LA COMISION.

Olimpia

Mañana sábado A 0,30 y 0,50

¡Sensacional repris!

EL HOMBRE INVISIBLE

Hablada en español

Domingo: ¡Acontecimiento! Ernesto Vilches, en **EL 113** Totalmente hablada en español. Próxima semana del 9 al 16: **¡Gran semana del Cine!** Esfrenos seleccionados a precios populares.



Cositas al Pueblo

ANTICIPARSE

Ponerse delante del Frente Popular; es decir, anticiparse al deseo de las masas. Ir más allá. He aquí el problema. ¿Hará eso el Gobierno? No está en nuestro propósito descorrer velos de discreción. Cuando se es periodista y beligerante cuesta mucho trabajo ser también informador objetivo.

Pero esta vez la indiscreción no perjudica al incurridor. Al contrario, resulta un estímulo para él, para sus amigos y para la causa de uno y otros.

Ir más allá... Se entiende; interpretar más que cumplidamente el programa, con generosidad, con entusiasmo, con disciplina.

Si la indiscreción no fuera excesiva, ampliaríamos las palabras del propio Azaña publicadas en la Prensa, que motivarían nuevas manifestaciones de júbilo; pero al jefe del Gobierno no le gusta el celo informativo; cuando ve a algún periodista conversando con un ministro exclama: «¿Cómo? ¡No! ¡No! Informaciones particulares, no». Las ampliaciones de Consejos es difícil intentarlas gobernando Azaña. Y, sin embargo, hay frases que se filtran por las paredes. Pero de algo hay que escribir todos los días; y cuando se puede dar una noticia agradable, fíjense con qué buen humor escribimos.

Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Gálan, 20 Teléf. 78 HUESCA

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esquadras-Lupinién-Orti-lla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.
De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15
A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Faltos de apetito

Convalecientes

Anémicos

Meterrhena!

Consigue
inmediato
y formidable
apetito

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

Teléfono 213

HUESCA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'45	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, a las	18	Segundo ídem, a las	20

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

Lea Vd. El Pueblo

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos. - Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9

Telef. 233

Huesca



Se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia

MADRID, 6 (15'30).

Una referencia verbal del ministro de Trabajo

A las once de la mañana ha quedado constituido el Consejo de ministros en la Presidencia. La reunión ministerial ha terminado a las dos y media de la tarde.

Al salir el ministro de Trabajo ha sido el encargado de facilitar a los periodistas la referencia verbal de lo tratado.

El ministro de Estado, ha dicho el señor Ramos, ha informado ampliamente de la situación internacional y del curso de las conversaciones comerciales con Francia y otros países.

A propuesta del ministro de Justicia se ha acordado restablecer el Instituto de Estudios Penales.

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta de cuestiones que afectan a la organización municipal y provincial. También ha informado del orden público, que es satisfactorio en toda España.

De Guerra se han aprobado varios expedientes de libertad condicional.

De Hacienda, un expediente de recargo transitorio en la contribución en varios Ayuntamientos de las provincias de Valladolid y Jaén.

De Obras Públicas, expedientes de obras en varias provincias. El ministro ha dado cuenta del proyecto que tiene casi ultimado en relación con los pasos a nivel.

El ministro de Instrucción Pública ha propuesto y se ha acordado, el restablecimiento del Patronato Escolar de Barcelona.

Se han aprobado varios expedientes de construcción de edificios escolares.

De Comunicaciones, se ha aprobado una combinación extensa de personal.

A propuesta del ministro de Trabajo se ha restablecido la Dirección general de Trabajo.

Se han aprobado tres expedientes de concesión de préstamos por el Instituto Nacional de Previsión.

Asimismo se ha aprobado una propuesta de la Junta Nacional del Paro concediendo 1.800.000 pesetas para realizar obras en Sevilla.

Un hermano de don Miguel Maura, mortalmente herido.- El agresor, con cruel ensañamiento, disparó dos cargadores

Bilbao.—Ayer ocurrió un sangriento suceso, del que ha resultado muerto don José María Maura, hermano del ex ministro don Miguel.

Don José María Maura tenía montada una oficina de seguros en la calle de la Estación, número 2, bajo la razón social «Maura y Aresti».

Ayer, sobre las once y media, se presentó en dichas oficinas Mariano Cotó González, de 27 años, que tiene seccionadas las dos piernas, como consecuencia de un atropello automovilístico.

Cotó venía manteniendo la pretensión de que tenía que cobrar por el citado accidente el importe de un seguro en la Casa «Maura Aresti», donde, según nuestras noticias, se le venía haciendo ver continuamente que no tenía derecho al cobro de este seguro. Por esta razón, en las oficinas había mantenido Cotó, antes de ahora, diversos incidentes.

Ayer insistió en su actitud, después de presentarse ante la oficina en un carrito que utiliza para desplazarse. Suplicó a dos desconocidos que se encontraban en el portal de la casa que le llevaran hasta el piso. Los desconocidos, cuyos nombres se ig-

Se aprobó un decreto autorizando al ministro para que presente a la aprobación de la Diputación Permanente de las Cortes un proyecto que le permita la movilización de las cantidades que el Gobierno juzgue necesarias para resolver el problema del paro obrero.

Los restantes ministros, a la salida, no han hecho manifestación alguna.

Casi segura fusión de Unión Republicana e Izquierda Republicana al abrirse las Cortes, que presidirá el señor Martínez Barrio

Madrid.—Dice «La Voz».

«Aunque al hecho no se le ha dado la debida publicidad, todo el interés político de hace tiempo a esta parte ha residido en las largas y diarias entrevistas que el presidente del Consejo ha celebrado con el jefe de Unión Republicana.

En las conferencias de ambos políticos, que vienen celebrándose desde antes de la consulta electoral, han tenido como fin primordial la propuesta, hecha por el jefe de Unión Republicana a don Manuel Azaña, de fundir los dos partidos más numerosos de izquierda en uno solo. El presidente del Consejo no juzgó oportuno, en principio, aceptar las sugerencias del señor Martínez Barrio, entre otras cosas, por el problema de la proporcionalidad, planteado al constituirse el Frente Popular, de la distribución de candidatos, pues el propósito del presidente del Consejo, que ha sido logrado, era obtener más diputados de izquierda que de otro matiz de los que integraban el Frente Popular.

Desde luego, es cosa decidida que la fusión de estos partidos no se haga hasta después de la apertura de las Cortes, las cuales, como se sabe, serán presididas por el señor Martínez Barrio, y, por lo tanto, las funciones directivas de Unión Republicana quedarán delegadas en alguna otra persona, ya que el jefe del partido no podrá ocuparse personalmente de estos asuntos.»

noran hasta ahora, no tuvieron inconveniente en acceder a los deseos del impedido.

Cotó discutió en una de las ventanillas con un empleado, al que ya conocía. Este le hizo ver, una vez más, que no tenía derecho a producirse en aquella forma. Se produjo un altercado, y a los gritos, salió de su despacho don José María Maura, el cual, también, una vez más, hizo ver a Cotó que no le asistía la razón. Entonces Mariano le intimó a que se retirase, porque si no iba a hacer un disparate, y rápidamente, sin que el señor Maura tuviera tiempo de aprestarse a la defensa, Cotó sacó un revólver y la emprendió a tiros con él.

Agotó todo el cargador de nueve cápsulas, y a continuación metió otro cargador y siguió disparando. Varios disparos alcanzaron al señor Maura, que huyó con dirección a su despacho. Cotó siguió disparándole y algunas balas atravesaron la puerta. El señor Maura cayó gravemente herido en su oficina, de donde fué recogido por varios empleados. Presentaba hasta seis heridas, dos de ellas muy graves, en el pecho.

Cotó fué detenido por los emplea-

Se aclara quiénes mataron a un obrero en el Puente de Vallecas

El autor fué un afiliado a Acción Popular

Madrid.—Como se recordará el pasado día 13 falleció en la Casa de Socorro del Puente de Vallecas, Vicente Marcén Miguel, afiliado a la C. N. T.

La agresión que le ocasionó la muerte, apareció tan misteriosa y encubierta, que hasta se llegó a sospechar que pudiera tratarse de cuestiones amorosas.

Las gestiones llevadas a cabo por el comisario señor Verdú, inspector señor Del Pino y agentes señores Fit, Penal, Salas y Boto, han puesto en claro el asunto, determinando la detención de Manuel Pistalín García de Quiró, de veinticuatro años, domiciliado en la calle de Lactas, 24, Madrid, y José Camino de las Malas, que vive en Rogelio Folguera, 6, Puente de Vallecas, ambos pertenecientes a Acción Popular.

Según las declaraciones prestadas por los detenidos, la noche del 13 de Febrero salieron del Centro de Acción Popular establecido en la Avenida de Fermín Galán, y observando que tras ellos marchaba un grupo de desconocidos que, en las proximidades de la calle Santiago, se abalanzaron sobre ellos.

Pistalín hizo varios disparos al aire para desembarazarse de sus agresores, y huyó. Namino cayó al suelo, forcejeando con uno de aquellos, y echando mano a una navaja que llevaba en el bolsillo, le asestó una puñalada que le causó la muerte.

Ambos detenidos han sido puestos a disposición del juez municipal del Puente de Vallecas, que ha dispuesto su ingreso en la cárcel.

ZARAGOZA

Zaragoza, 6 (16'20).

Ha sido nombrada la Comisión gestora de la Diputación

Como anunció por la tarde el gobernador civil, señor Vera Coronel, anoche quedó nombrada la Comisión gestora de la Diputación provincial. Será constituida en la forma siguiente.

De Izquierda Republicana:

Por Calatayud-Ateca: don Arturo Guillén Melero.

Por Tarazona Borja: don Fermín Corella León.

Por Pilar La Almunia: don Joaquín Borau Cuenca.

Por San Pablo-Carriena: don Manuel Pérez Lizano.

De Unión Republicana.

Por Belchite-Daroca: don Enrique Mínguez Bella.

Por Pilar-La Almunia: don Jenaro Sánchez Remiso.

Socialistas:

Por Ejea-Sos: don Antonio Plano Aznarés.

Por San Pablo Carriena: don Antonio Ruiz García.

Por Caspe-Pina: don Bernardo Aladrén Monterde.

Visado por la censura

dos y entregado a los agentes la autoridad.

Mientras, el señor Meura fué trasladado rápidamente a la clínica del doctor San Sebastián, donde, en estos momentos, se halla en gravísimo estado.

La noticia circuló rápidamente por Bilbao, produciendo gran sensación. El señor Maura es en esta villa muy conocido y apreciado.

A las cinco de la tarde falleció en la clínica del doctor San Sebastián, don José María Maura.

Srviendo a la provincia

Subasta de las carreteras de Arguis y de Orna-Boltaña

Hace una hora hemos recibido un telegrama urgente del prestigioso y activo diputado a Cortes de la República don Joaquín Mallo Castán, participándonos la gran noticia, de importancia y trascendencia incalculables para nuestra capital, para la región montañesa y para toda la provincia, de que han sido incluidas en la primera relación de subastas, que se efectuarán seguidamente, las carreteras que dan fin al enlace de Huesca por Arguis Orna a Boltaña directamente.

De la de Arguis nos dice el señor Mallo, que se incluye el segundo trozo Arguis Orna, con un presupuesto de contrata de 802.669 pesetas, y de la de Laguaría a Boltaña, salen el tramo primero con un presupuesto de 518.545 pesetas y el tramo segundo y último de Campodarve a Boltaña con un presupuesto de 512.876 pesetas.

Sabemos que con la misma emoción con que nosotros acabamos de recibir estas noticias las recibirá el país en masa, pues la terminación de esta importantísima carretera es la arteria principal que ha de dar vida a las relaciones directas de la capital con la montaña y que abrirá para Huesca una potente corriente de turismo y de posibilidades económicas que por la dificultad de nuestras comunicaciones se hallaban enterradas y sin posible explotación.

La provincia de Huesca ha tributado a don Joaquín Mallo el homenaje más preciado para el hombre público, obtener en las urnas más de 52.000 votos que seguramente pesarán algo contra los necios y ridículos personajes que pretendieron oscurecer su gigantesca y desinteresada labor por medio de la injuria y de la difamación. Y el señor Mallo, aragonés ciego por cien, viene agradeciendo aquel homenaje popular volcando toda su actividad y todos sus inigualables valimientos en un nuevo gesto de abnegación, de reconocimiento y de hombría de bien.

Deprisa y corriendo escribimos estas líneas, pero no queremos terminarlas sin hacer un llamamiento a toda la provincia para que tribute al señor Mallo un nuevo homenaje de gratitud ostensible que todos le debemos. Invitamos a todos los organismos oficiales a que secunden esta iniciativa y seguridad tenemos que los primeros en hacerlo serán los Ayuntamientos de Huesca y de Boltaña que, regidos por republicanos, sabrán hacer mérito a la obra que don Joaquín Mallo viene desarrollando por la provincia y de la que no existen precedentes.

Saúl Gazo.

El jefe del Gobierno no sabe nada de la muerte de don José María Maura

Madrid.—Al llegar esta tarde a la Presidencia don Manuel Azaña dijo a los informadores que no tenía noticia alguna que comunicables.

Los periodistas le dieron cuenta del atentado de que había sido víctima en Bilbao don José María Maura, y el señor Azaña manifestó que lo ignoraba y que iba a ponerse al habla con el gobernador para obtener detalles y llamaría a don Miguel Maura para darle el pésame.

¡Republicanos!
Suscribros a EL PUEBLO.
¡Republicanos!
Anunciar en EL PUEBLO.
Es deber de todo buen republicano ayudar al único diario republicano que en Aragón ha luchado desinteresada y perseverantemente por la República del 14 de Abril durante el bienio negro.
Leed EL PUEBLO.

El conflicto italo-abisinio

Un avión italiano arroja cuarenta bombas sobre la Cruz Roja inglesa

Impresión en Londres por el bombardeo de la Cruz Roja británica

Londres.—La noticia de un nuevo bombardeo de la ambulancia británica en Abisinia, ha causado en Londres una penosísima impresión.

Se asegura que el Gabinete hará conocer a Roma su sentimiento por esta nueva violación del convenio de Ginebra.

Antes de adoptar ninguna decisión, Inglaterra espera recibir un informe completo de sus representantes diplomáticos en Abisinia, al objeto de evitar todo error.

El bombardeo de la Cruz Roja inglesa

Dessie.—Esta mañana, un avión italiano de bombardeo ha volado sobre el campo en que está instalada, cerca de Juoram, la ambulancia británica de Cruz Roja, arrojando más de cuarenta bombas.

Todo el personal empleado en la ambulancia ha resultado ileso, pero tres de los individuos muertos en el acto y otros cuatro fallecieron poco después, a consecuencia de las heridas recibidas.

El mencionado avión voló sobre

dicho lugar diez veces, a escasa altura.

En la ambulancia inglesa estaba izada la bandera de la Cruz Roja.

Habiase señalado ya la situación de la ambulancia

Addis Abeba.—La ambulancia inglesa bombardeada esta mañana por un avión italiano, estaba primeramente establecida en Waidia, desde donde fué trasladada recientemente a Quoram.

Este traslado fué comunicado a la Cruz Roja Internacional de Ginebra, el pasado lunes, con el ruego de que se diese a conocer el cambio de posición al Gobierno italiano.

Gran indignación en los círculos abisinios y extranjeros

Addis Abeba.—La noticia del bombardeo de la ambulancia de la Cruz Roja británica circuló por la capital como un reguero de pólvora, produciendo enorme indignación en los círculos abisinios y extranjeros.

El director de la ambulancia británica, doctor Melley, ha enviado al Gobierno inglés un informe completo sobre el bombardeo.

Se asegura que, a consecuencia del bombardeo italiano, tres tiendas y la sala de operaciones de la ambulancia han quedado parcial o totalmente destruidas, así como numerosos camiones y gran cantidad de medicamentos.